

13. Sitzung der BfR-Kommission für Hygiene

Protokoll vom 6. November 2014

Die BfR-Kommission für Hygiene wurde 2008 neu gegründet. Die BfR-Kommission für Hygiene berät das BfR bei der Bewertung von hygienischen Fragestellungen zu Lebensmitteln, Bedarfsgegenständen, Kosmetika und Futtermitteln sowie bei der Bewertung von Reinigungs- und Desinfektionsmitteln, lebensmitteltechnologischen Verfahren und deren Einfluss auf Verderbniserreger oder pathogene Keime. Die Kommission wirkt als nationales Sachverständigengremium an der Erstellung einer "Prioritätenliste" zu aktuellen mikrobiellen Risiken mit.

1 Begrüßung

Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Telefonkonferenz, die aufgrund eines Streiks bei der Deutschen Bahn anstelle der 13. Sitzung stattfindet.

2 Abfrage der Erklärung zu eventuellen Interessenkonflikten

Nach Auskunft der Teilnehmer liegen keine Interessenkonflikte in Bezug auf die in der Sitzung behandelten Themen vor.

3 Genehmigung der Tagesordnung, Verabschiedung des Protokolls der letzten Sitzung und Beschlussfähigkeit

Die Tagesordnung wurde von allen Kommissionsmitgliedern akzeptiert. Das Protokoll der 12. Sitzung vom 6. März 2014 wurde per Rückmeldung durch die Kommissionsmitglieder verabschiedet. Die Beschlussfähigkeit wird mündlich durch die Bestätigung der Anwesenheit der Teilnehmer der Telefonkonferenz festgestellt.

4 Merkblatt "Sicher verpflegt. Besonders empfindliche Personengruppen in Gemeinschaftseinrichtungen"

Die Kommission nimmt den vorliegenden Entwurf zur Kenntnis und beschließt eine vertiefte Diskussion des Entwurfs auf der kommenden Sitzung.

5 Risiken von Wasserspendern

Der Geschäftsführer der Kommission erklärt, dass die Ergebnisse aus dem Bundesweiten Überwachungsplan (BÜp) nach §11 AVV Rüb für 2013 beim BfR eingetroffen sind. Für die Durchführung einer angemessenen Risikobewertung wäre eine höhere Anzahl von Untersuchungsergebnissen der Länder notwendig. Die Kommission empfiehlt daher, weitere Untersuchungsergebnisse zu sammeln bzw. bereits vorhandene weitere Daten von den Ländern abzufragen.

6 Qualitätssicherung in der Primärproduktion

Der aktuelle Status des Papiers zur "Qualitätssicherung in der Primärproduktion" wird vorgestellt. Auf dem letzten Treffen des Ausschusses wurde ein Entwurf erstellt, der in der kommenden Sitzung der Hygienekommission zur Diskussion gestellt werden kann.

7 Verschiedenes

Als nächster Sitzungstermin wird der 23. Januar 2015 festgesetzt.